

# Primer Coloquio Internacional de Literatura y Testimonio en América Central

*Universidad de El Salvador, 5-8 de marzo de 2001*

## **Reseña**

Del 5 al 8 de marzo de 2001, el Departamento de Letras de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la Universidad de El Salvador, fue sede del Primer Coloquio Internacional de Literatura y Testimonio en América Central, realizado en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Naturales y Matemáticas.

Se cubrieron cuatro mesas: "Testimonio y Literatura" (25 ponencias), "Testimonio Etno-cultural" (14 ponencias), "Mujer y testimonio" (9 ponencias) y "Medios de Comunicación y Testimonio", con un total de 49 ponencias, más de dos mesas redondas, tres recitales, tres conciertos, una feria del libro y exposiciones del Museo de la Palabra y la Imagen.

El tema central a debatir: "**Teoría, crítica y práctica del testimonio en relación con la literatura**". En esta fecha la Facultad de Ciencias y Humanidades, fue declarada la más afectada por los terremotos de enero y febrero de ese año, lo cual puso en duda la conveniencia o viabilidad del Coloquio, por los riesgos o incomodidades que representaba. Pero pudo más el afán del encuentro por lo

novedoso de las temáticas, que el temor a Cabracán (el Dios Maya de los temblores).

Acudieron al evento 18 ponentes internacionales, de universidades de Estados Unidos, Canadá, Europa y América Hispánica, y 37 ponentes nacionales, entre estos 7 docentes del Departamento de Letras.

Las figuras más descolantes del Coloquio fueron Manlio Argueta, Claribel Alegría, Arturo Arias, Ángel Morán Combarros, Rafael Lara Martínez, Mark Zimmerman y Demetria Martínez. Además, se rindió un homenaje a la Dra. Matilde Elena López, en el "Día Internacional de la Mujer", como máxima representante de las letras femeninas salvadoreñas.

El evento se realizó con el patrocinio principal de la Comisión Noruega de Universidades Públicas para la Docencia e Investigación, NUFU, (por sus siglas en noruego) y la Universidad Nacional de Costa Rica. Además de varias entidades nacionales, entre ellas CONCULTURA y la Universidad Tecnológica.

El éxito del Coloquio fue bien señalado.